



**UNIVESI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS
SEGUNDO SUPREMO CONSEJO DEL GRADO 33 Y ÚLTIMO DEL R.:E.:A.:A.: PARA LA
REPÚBLICA DEL ECUADOR**

**LOS SUPREMOS CONSEJOS FRENTE A LA NUEVA
REALIDAD QUE VIVE AMÉRICA LATINA Y EL MUNDO**

**Cumplimos 44 años en el Escocismo
trabajando por un mejor futuro para el país**

Este SEGUNDO SUPREMO CONSEJO en 44 años de vida institucional ha creado una organización de 26 Cámaras a nivel nacional desde el Grado 4 hasta el Grado 33 con más de 200 miembros activos y cotizantes.

Nace hace 44 años una ESCUELA DE LIDERAZGO cuyo OBJETIVO SUPERIOR IRRENUNCIABLE es la perfección del Maestro para realizar su misión en la sociedad a través de una trascendente acción masónica. Para ello esta escuela de perfección y mutuo aprendizaje entrega una formación multidisciplinaria encaminada a conocer e interpretar adecuadamente la realidad social, económica y cultural. Desarrolla en el Maestro la capacidad de diseñar los cambios que requiere la sociedad, de definir alternativas y acciones para obtener los objetivos proyectados y de impulsar la organización de esas alternativas. Si Ilustres y Queridos Hermanos, tenemos un rol que cumplir en la sociedad, debemos estar a la vanguardia de los procesos sociales.

Exalta la razón como el medio para acceder al conocimiento científico y comprender las exigencias de la moral. No requiere de dogmas, revelaciones, ni otros recursos impuestos por las confesiones religiosas. Acepta en la fórmula masónica del G.:A.:D.:U.: las percepciones racionalmente posibles acerca de una entidad que satisfaga los requerimientos espirituales y filosóficos del ser humano.

Respecto a la pandemia, nuestro SC, proactivamente tomó este nuevo escenario y a partir de marzo dispuso que los trabajos de las Cámaras se realicen en forma virtual hasta cuando esta nueva realidad permita el reencuentro,

La trascendencia de nuestros Supremos Consejos depende y dependerá de donde estén nuestras intenciones y nuestras acciones. La mente es el límite. Tan pronto como nuestra mente imagine el hecho de que podríamos alcanzar algo, lo podemos alcanzar con trabajo, persistencia y alegría. Lo importante es dar el primer paso: CREAR LA VISIÓN, porque cuando vemos la visión ahí, ante nuestros ojos, se genera el poder y la necesidad de lograrla con las acciones pertinentes.



**UNIVESI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS
SEGUNDO SUPREMO CONSEJO DEL GRADO 33 Y ÚLTIMO DEL R.:E.:A.:A.: PARA LA
REPÚBLICA DEL ECUADOR**

Tomado de la Declaración de Principios del Segundo Supremo Consejo del Grado 33 para el Ecuador, suscrito en el año de 1996.

"La tradición histórica de la Orden, su vocación de vanguardia y de fuerza moral orientadora, le dan indiscutible idoneidad para generar espacios de concertación **que posibiliten las transformaciones que demanda la sociedad contemporánea**, en el contexto de un mundo de cambios vertiginosos que plantea severos desafíos a los seres humanos".

"La desigualdad distributiva es particularmente grave en América Latina, región del mayor crecimiento mundial en el presente siglo, pero, al mismo tiempo, la de mayor concentración de la riqueza. Afrontamos, por consiguiente, un problema no tanto de capacidad financiera cuanto político, que se expresa en la deliberada omisión de articular estrategias que eliminen la pobreza y permitan una forma de gobernabilidad para el cambio. Estas condiciones de inequidad alarman la conciencia de la humanidad y la incitan hacia una apremiante búsqueda de alternativas capaces de conciliar todas las dimensiones del desarrollo, para que los productos de la inteligencia se conviertan efectivamente en instrumentos del progreso humano".

La misión se orienta, entre otros, por los siguientes principios:

"Que el contenido multidisciplinario de su función docente, su responsabilidad en la perfección y trascendencia del maestro masón y su compromiso con el ser humano y el progreso social, hacen ineludible promover en sus Cámaras (en los Altos Grados 4 al 33) el más amplio debate sobre los problemas del hombre y la realidad política, económica y social; y puesto que ellos se escenifican en el espacio de la política, insta a sus miembros a la reflexión sobre las distintas opciones y a **la formulación de propuestas políticas, propuestas sociales consecuentes con los principios de la Orden**".

QQ y RR HH estamos en la coyuntura histórica que nos puede permitir franquear el puente que separa la Utopía de las realizaciones concretas. Es la hora del compromiso con los principios de la Orden y no de los discursos de remembranza de glorias pasadas.

Recordando las palabras del auténtico testamento masónico del IPH en el Oriente Eterno Pablo Guerrero Torres PSGC: "que la sociedad nos reclame por lo que hicimos, no por lo que pudimos hacer, y no lo llevamos a los hechos, por indecisión, comodidad o cobardía"¹.

¹ GUERRERO TORRES PABLO. MASONERÍA Y POLÍTICA. Trazado leído en su Logia "Eloy Alfaro" No. 24. Or.: de Quito, 14 noviembre 2000, e.:v.:



UNIVESI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS SEGUNDO SUPREMO CONSEJO DEL GRADO 33 Y ÚLTIMO DEL R.:E.:A.:A.: PARA LA REPÚBLICA DEL ECUADOR

El Trabajo de los Supremos Consejos, fundamentado en los 17 objetivos de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible los agrupamos en cuatro grandes ejes.

LA DESIGUALDAD SOCIO-ECONOMICA DE LA POBLACION DE AMERICA LATINA.

Erradicar la pobreza en todas sus formas, conseguir la seguridad alimentaria, garantizar salud, bienestar, disponibilidad de agua, reducir desigualdades, lograr que pueblos y ciudades sean inclusivos, seguros, resilientes. (1, 2, 3, 6, 10, 18 objetivos NNUU)

LA CORRUPCION PUBLICO-PRIVADA COMO PANDEMIA

Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos. La consecución de una educación de calidad es la base para mejorar la vida de las personas y el **desarrollo sostenible**.

La crisis de la educación durante el Covid-19 fue alimentada por profundas desigualdades preexistentes. Incluso antes de la pandemia, casi 12 millones de niños y jóvenes estaban excluidos de la educación en América Latina y el Caribe, ***siendo la pobreza el principal obstáculo para el acceso***. Unesco 23/06/20.

Otros objetivos de NN UU se suman. Fomentar el empleo pleno y productivo, el trabajo decente para todos, promover la industrialización, fomentar la innovación, garantizar modalidades de producción sostenibles y consumo responsable, facilitar el acceso a la justicia y crear instituciones eficaces, responsables e inclusivas. (8, 9 12, 16 objetivos NN UU)

Robar a la Nación es robar a Todos; el que la roba es dos, cuatro, diez veces ladrón; roba al que ara y siembra, roba al que empuja el hacha, al que acomete el yunque; roba al que se une al trabajo común con el alma puesta en su pincel; roba al agricultor, al artesano, al artista; roba al padre de familia; roba al profesor; roba al grande, roba al chico. Todos son contribuyentes del Estado; el que roba al Estado a TODOS roba, y todos deben perseguirlo por derecho propio y por derecho público". Juan Montalvo polemista, ensayista y periodista ecuatoriano contra la corrupción. Escrito entre 1880 y 1882 "Hagamos revoluciones, pero hagámoslas dignas de la libertad y la moral"

EL TRABAJO INFANTIL OTRA PANDEMIA.

Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas. Una de las mayores lacras sociales que avergüenzan a un país es el incremento de la mendicidad, el trabajo y la trata infantil, Un país que esto permite es un país que no tiene futuro y ¿Qué hacemos los gobernantes y los masones? Trabajemos Ilustres y Queridos Hermanos hasta erradicar este problema. Podemos y propongo declarar a nivel de Confederaciones que pondremos nuestros mejores esfuerzos para erradicar la mendicidad y el trabajo infantil, declarando a estos 10 años 2020 2029 como la "década de erradicación de esta pandemia". (5 objetivo NN UU)



**UNIVESI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS
SEGUNDO SUPREMO CONSEJO DEL GRADO 33 Y ÚLTIMO DEL R.:E.:A.:A.: PARA LA
REPÚBLICA DEL ECUADOR**

EL CAMBIO CLIMATICO Y LOS PAÍSES DESARROLLADOS

La energía sostenible transforma vidas, economías y al mismo planeta. Adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos. Conservar y utilizar en forma sostenible los recursos marinos para lograr el desarrollo sostenible. Combatir la desertificación, detener y revertir la degradación de las tierras y poner freno a la pérdida de la diversidad biológica. (7, 13, 14, 15 objetivos NN UU)

Estos son los 4 ejes de acción: La desigualdad socio-económica de la población de América Latina, la corrupción público-privada como pandemia, el trabajo infantil otra pandemia y el cambio climático y los países desarrollados

Queda; sin embargo, un objetivo suelto, pero quizás es el más importante, me refiero a ALIANZAS PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS. Que mejor alianza que la Confederación Panamericana y la AIME. Fortalecer los medios de ejecución y reavivar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible. “Articular supone transitar el camino que lleva del valioso acto **de compartir lo que sabemos a ponernos a construir lo que queremos**. Supone el desafío de que siendo diferentes podamos colaborar juntos. Y ese requerimiento puede llevarnos al vínculo del que surja la acción”.

JUAN VERA GIL

Compartir lo que sabemos. Por supuesto que sí. Somos una Confederación de Supremos Consejos, somos una organización Escocista y nuestro accionar conjunto, genera confianza, fortaleza, establece objetivos comunes, impulsa la comunicación, motiva la responsabilidad, el compromiso mutuo y aprovecha la diversidad.

Los miembros del CONSEJO en el 2019, nos comprometimos con un propósito, nos anclamos en las palabras de Ivonne Hidalgo Díaz; que dice: “El desarrollo va a tener que ver con lo que las organizaciones sean capaces de hacer” y pensamos simbólicamente en un “viaje (una encuesta) para mirar cómo hacemos lo que hacemos” y así comprender porque los nuevos modelos de gestión dan paso a liderazgos orientados a la creatividad e innovación y dan paso también a liderazgos basados en el aprendizaje mutuo: equipos y líderes aprendiendo a generar valor a través de la descentralización del poder.

121 participantes de los Altos Grados, generaron 675 ideas alrededor de 4 preguntas: Que quiero conservar, que quiero cambiar, que quiero construir y para que estoy en el Escocismo. En las respuestas encontramos los Pilares Fundamentales del Escocismo y estamos en su implementación, con el objetivo de que el resultado de esta Alquimia Organizacional sirva de estímulo para conseguir que TODOS los HH de los Altos Grados entreguen su voluntad, su capacidad y su compromiso para alcanzar los objetivos propuestos del Supremo Consejo expresados en la construcción de **una sociedad masónicamente deseable y posible de alcanzarla con disciplina y trabajo.**



**UNIVESI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS
SEGUNDO SUPREMO CONSEJO DEL GRADO 33 Y ÚLTIMO DEL R.:E.:A.:A.: PARA LA
REPÚBLICA DEL ECUADOR**

Para el Segundo Supremo Consejo es un honor el compartir estas nuestras experiencias y sus resultados. Formamos 8 comisiones para dar sostenimiento a los Pilares Fundamentales del Escocismo. A saber: fortalecer la estructura del Escocismo, sus reglamentos, sus planes formativos, su modelo de gestión, los vínculos con la sociedad, la fraternidad y la solidaridad y la pertenencia a las Organizaciones Masónicas Internacionales. Estamos ahora, empezando a cosechar el producto del trabajo de estas comisiones.

Vemos la necesidad de mantener y fortalecer los nexos e integración del Escocismo con la sociedad. Vemos la necesidad de crear vínculos. Vemos la necesidad de concretar acciones de integración masónica con la sociedad. Vemos la necesidad de continuar el legado del IPH Eloy Alfaro, ° 33 (1842 Montecristi. **Asesinado:** 28 de enero de 1912, Quito). Presidente de la República de Ecuador en dos ocasiones: 1897 a 1901 y 1906 a 1911, general de división del Ejército del Ecuador desde 1895 y líder de la revolución liberal ecuatoriana, Vemos la necesidad de que los Hermanos participemos activamente de acciones cívicas y ciudadanas a nivel nacional. Vemos la necesidad de luchar contra la incertidumbre y la descomposición en que se encuentra la República a causa de la corrupción y la ingobernabilidad y vemos la necesidad de mantener el principio de los masones de luchar contra las tiranías, en aras de la libertad y en la búsqueda permanente de la verdad,

Los miembros de los altos grados estamos diseñando diferentes caminos que nos lleven a soluciones colectivas para hacer realidad las necesidades planteadas. Proponer la modernización integral de la educación, propiciar la difusión de valores, principios éticos y morales en la sociedad, luchar por la conservación del planeta, combatir la contaminación ambiental, trabajar por la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

"La alegría y bienaventuranza es recíproca. Tengan la certeza que la construcción de un mundo mejor y distinto, advierte como requisito sine qua non el **libre pensamiento y el laicismo**. El derrotero nos exige más, ya que la **fraternidad y la cooperación libertaria** son la máxima expresión de nuestro quehacer humano".

Raúl Sanhueza Espinoza

Aprendo, me comprometo y actúo en consecuencia. ¿Cuándo actúo?.....AHORA.

El Gran Mariscal francés Louis Hubert Lyautey (1854-1934) una vez le pidió a su jardinero que sembrara un árbol. El jardinero objetó que el árbol tenía un lento crecimiento y que no llegará a su madurez ni en 100 años. El Mariscal respondió; en ese caso, no hay tiempo que perder; siébralo esta misma tarde.



**UNIVESI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS
SEGUNDO SUPREMO CONSEJO DEL GRADO 33 Y ÚLTIMO DEL R.:E.:A.:A.: PARA LA
REPÚBLICA DEL ECUADOR**

Agradecimientos:

Ilustres y Queridos Hermanos Expositores: Jacques ROZEN, Antonio José Aniceto Rossi y Jorge Taborga, ustedes conocen que desde enero del presente año nos acercamos a ustedes con el fin de celebrar el Aniversario 44 con su presencia. Más esto no ha sido posible por el momento histórico que estamos viviendo.

Agradezco a ustedes, a los SS GG CC, a los II y PP HH del Grado 33 y a todos los QQ HH de los Altos Grados por su participación y su presencia en este medio virtual.

Un agradecimientos especial a los II y PP HH del Grupo Rector, IPH Jaime Egas Daza, Comendador de Honor, IPH Guillermo Bolaños, Gran Secretario General, IPH Winston Gómez, Gran Tesorero y IPH Gustavo Egas, Ilustre Capitán de Guardias, que en todo momento coordinaron acciones, sugirieron cambios, fortalecieron con sus ideas y sugerencias la programación de esta celebración. Muchas gracias, hoy y siempre.

Así también debo agradecer al QH Carlos Vera, autor del diseño de las invitaciones y coordinador del enlace virtual y al QH Jaime Jimenez por la ayuda prestada para mostrar la ciudad de Quito y el Ecuador al mundo.

Nuevamente, muchas gracias a todos ustedes y gracias por acompañarnos a celebrar nuestro **44 ANIVERSARIO**.



DEUS MEUMQUE JUS

**Néstor Bolaños Jara. 33°
Muy Poderoso
Soberano Gran Comendador**